



A0493 (A0491 A0492)

24/06/1998 SESION DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR LUIS MARTÍNEZ NOVAL, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Congreso de los Diputados, 24-06-98

Sr. Martínez Noval.- Señor Presidente, ¿cuál es el estado actual de las relaciones entre el Gobierno de la nación y el Gobierno del Principado de Asturias?

Presidente.- Las relaciones institucionales del Gobierno de la nación con los Gobiernos de todas las Comunidades Autónomas son perfectamente normales.

Sr. Martínez Noval.- Señoría, no esperaba otra cosa. Pero, como Presidente del Gobierno, es usted el máximo responsable de la tutela del interés general de la nación y de la estabilidad de las instituciones del Estado.

En estos momentos se vive en una Comunidad Autónoma, que a fin de cuentas es el Estado, en Asturias, una crisis institucional extraordinariamente grave y con consecuencias indeseadas en muchas direcciones. De todo ello, señor Presidente, los dos únicos responsables son usted y el Presidente del Principado de Asturias. Nadie se explica que, después de haber sumido a Asturias en una crisis institucional sin precedentes, no se haya escuchado ni de usted ni de ningún miembro de su Gobierno una sola razón que, convincentemente, justifique tamaño fiasco político, señor Aznar.

Ustedes, y usted, en particular, ha sumido la política asturiana en un lodazal. Lo que antes era blanco ahora es negro. Los ciudadanos no entienden por qué lo que ustedes publicitaban en una Comunidad Autónoma tan problemática como Asturias como un cambio histórico, de la noche a la mañana se ha convertido en un verdadero desastre, señor Aznar. Intercambian entre ustedes muy gruesos calificativos, sin que nadie sepa, absolutamente nadie sepa, a qué obedece tanto encono.

Yo le he escuchado a usted sólo decir una palabra; usted habló de "ocurrencias". ¿Pero es posible que sean unas meras ocurrencias las que justifiquen una crisis política de esa envergadura, que tiene --ya lo dije-- extraordinarias consecuencias en otras direcciones? Tiene usted hoy, señor Aznar, la posibilidad de explicar a toda Asturias y a toda España qué es lo que hay detrás de esta crisis; qué es lo que ha pasado para que las cosas hayan llegado al punto en el que estamos. Díganoslo, señor Aznar; convéncanos. Estamos dispuestos a ser convencidos porque, de no ser así, señor Aznar, se lo digo con claridad, estaremos legitimados para pensar que esas razones que hay detrás de este embrollo político son sencillamente inconfesables.

Presidente.- Señoría, las relaciones entre el Gobierno de la nación y el Gobierno de las Comunidades Autónomas, y en este caso el Gobierno del Principado de Asturias, por la que usted me pregunta y de la cual el Gobierno puede responder, es una relación, como le he dicho, de normalidad institucional; haga Su Señoría la interpretación que haga.

Ésta es una sesión, Señoría --y es lo que le voy a contestar--, de control al Gobierno y de control de actos del Gobierno, no de control de los actos de ningún Grupo Parlamentario en ninguna Comunidad Autónoma ni de control de ningún acto de ningún partido en ninguna Comunidad Autónoma, que es muy importante.

Eso, Señoría, usted lo debe entender muy bien porque para nosotros, como Su Señoría podrá comprender, sería muy fácil poner muchos ejemplos en sentido contrario; le voy a recordar solamente uno: a usted le parecerá normal, probablemente, que se produjese durante años la imposibilidad de hacer una carretera o de hacer una autovía sencillamente por una disputa política entre un Ministro de un Gobierno y un Presidente de una Comunidad Autónoma; le parecerá imposible, le parecerá absurdo, le parecerá un deterioro institucional extraordinariamente grave.

En consecuencia, yo creo, Señorías, que debe usted, señor Portavoz, utilizar mejor las posibilidades que de control al Gobierno le dan esta sesión parlamentaria. Nosotros, en el respeto a los demás partidos, en el respeto a Grupos Parlamentarios, en el respeto institucional que se debe a las Comunidades Autónomas, no vamos a hacer otra valoración; simplemente, Señoría, le quiero recordar que la democracia consiste en el respeto entre mayorías y minorías, y la aceptación de mayorías y minorías, salvo que usted en este momento se invente otro sistema. Otro día tendrá a lo mejor para poder explicarnos.